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Katalin Nagy: Zurück zur Volkspartei: der Fidesz hat die Fraktion verlassen. Möchte sie aus 
der Europäischen Volkspartei austreten, oder nicht? Wie geht es weiter? Wie denken Sie 
darüber?  
 
Viktor Orbán: Natürlich kann man nicht zwei verschiedene Lösungen auswählen, es handelt 
sich also nur um eine technische Frage. Übrigens habe ich in den letzten Tagen lange mit dem 
neuen Vorsitzenden der CDU am Telefon gesprochen. Es wird wahrscheinlich noch eine 
Konsultation zwischen uns geben, aber zurzeit muss ich sagen, dass sich unsere Wege im 
Wesentlichen getrennt haben. 
 

 

Katalin Nagy: Und was hat er dazu gesagt? 
 
Viktor Orbán: Er ist ein neuer Mann, ein anständiger Mann. Er ist ein westdeutscher Mann, der 
im Gegensatz zur jetzigen Bundeskanzlerin nicht aus der östlichen Welt der Deutschen, sondern 
aus der westlichen Welt stammt. Er ist ein katholischer Mann. Er hat dies in einer Reihe von 
Wertfragen entschlossen vertreten. Er stimmte nicht für etwas, das nicht zu diesen Werten 
passte. Er ist also ein Charaktermensch und ein sehr erfolgreicher Ministerpräsident eines 
Bundeslandes. Er ist berühmt für seine Fähigkeit, verschiedene Richtungen 
zusammenzubringen. Ich glaube, hier ist er zu spät angekommen. 
 
 
Katalin Nagy: Im 6. Samisdat haben Sie geschrieben, dass die europäische demokratische 
Rechte nun ohne die Volkspartei aufgebaut werden muss. Welche Verhandlungen führen sie 
diesbezüglich? 
 
Viktor Orbán: Wir haben mit Polen gesprochen, ich habe mit dem großen Freund Ungarns, 
Herrn Matteo Salvini gesprochen und wir haben mit der Vorsitzende der anderen italienischen 
rechten Partei, Frau Meloni gesprochen. Wir sind bei der Arbeit. Natürlich gab es in der 
Schublade immer alle möglichen Vorschläge, wie die europäische Politik erneuert werden 
sollte. Jetzt haben alle das Gefühl, dass solche Meinungen, dass die Migranten nicht kommen 
sollen, dass es keinen Multikulturalismus geben soll, dass wir christliche Traditionen 
respektieren, dass nationale Souveränität existiert, dass Nationen nicht der Vergangenheit 
angehören, sondern unserer Zukunft, diese Gedanken, das heißt die größten Fragen unseres 
Zeitalters, in diesen ist unsere Stimme in Europa schwach. Sie ist nicht mit ausreichendem 
Gewicht vertreten. Wähler, die so denken, haben nicht genügend Einfluss auf die europäische 
Politik. Deshalb hatten Gleichgesinnte, die so dachten, immer Kontakt miteinander, wir haben 
geredet, wir haben darüber nachgedacht, was getan werden könnte. Jetzt gibt es eine Situation, 
unsere Hände sind viel freier, wir können unseren eigenen Weg gehen. Es gibt keine Eile, diese 
Gespräche und Verhandlungen müssen beschleunigt werden. Der Kernpunkt ist es in Europa 
ein politisches Zuhause für uns gleichgesinnte Menschen zu sichern, also Menschen, die 
Familien schützen wollen, Menschen, die ihr Heimatland schützen wollen, Menschen, die in 
Zusammenarbeit der Nationen statt im Europäischen Reich denken. Nicht nur in ihrem eigenen 
Land, denn hier ist es für Fidesz und die Christlich-Demokratische Volkspartei gesichert, 
sondern auch auf europäischer Ebene. Wir müssen daran arbeiten, um dies zu erreichen. Ich 
denke, eine solche politische Richtung wird eine entscheidende Kraft in Europa sein. 



 
Nagy Katalin: Visszatérve a néppártra, ugye, itt a frakcióból lépett ki a Fidesz. Az Európai 
Néppártból ki akar  
kilépni, nem akar kilépni? Hogyan tovább? Hogyan gondolkodnak erről? 
 
Orbán Viktor: Nyilván nem lehet két különböző megoldást választani, tehát ez csak technikai 
kérdés. Beszéltem egyébként a CDU-nak az új elnökével az elmúlt napokban hosszan, telefonon. 
Valószínűleg még lesz köztünk egy konzultáció, de egyelőre azt kell mondanom, hogy az útjaink 
lényegében elváltak. 
 
Nagy Katalin: És ő mit szólt ehhez? 
 
Orbán Viktor: Új ember, egy derék ember. Egy nyugat-német ember, a mostani kancellárral 
szemben nem a németek keleti világából, hanem a nyugati világából érkezett. Egy katolikus 
ember. Számos értékkérdésben határozottan ezt képviselte is. Nem szavazott meg olyasmit, ami 
nem fért össze ezzel az értékrendjével. Tehát egy karakteres ember, és nagyon sikeres 
tartományi miniszterelnök. Arról híres, hogy képes különböző irányzatokat is összefogni. Azt 
hiszem, ide már túl későn érkezett. 
 
Nagy Katalin: Ön azt írta a 6. szamizdatban, hogy most a néppárt nélkül kell felépíteni az 
európai demokratikus jobboldalt. Milyen tárgyalásokat folytatnak ez ügyben?  
 
Orbán Viktor: Beszéltünk a lengyelekkel, beszéltem Magyarország nagy barátjával, Matteo 
Salvini úrral, beszéltünk a másik olasz jobboldali párt elnök asszonyával, Meloni asszonnyal. 
Dolgozunk. Mindig is volt a fiókban természetesen mindenfajta javaslat arra nézve, hogy 
hogyan kellene megújítani az európai politikát. Most mindenki érzi, hogy az történik, hogy azok 
a vélemények, ne jöjjenek a migránsok, ne legyen multikulturalizmus, hogy a keresztény 
hagyományokat tiszteljük, hogy a nemzeti szuverenitás létezik, hogy a nemzetek nem a múlthoz, 
hanem a jövőnkhöz tartoznak, ezek a gondolatok, ami a kor legnagyobb kérdései, ezekben a mi 
hangunk gyenge Európában. Nincs megfelelő súllyal képviselve. Azok a választók, akik ezt 
gondolják, nem rendelkeznek elegendő befolyással az európai politikában. Ezért a 
hasonszőrűek, akik ezt így gondolták mindig is kapcsolatot tartottak egymással is, 
beszélgettünk, gondolkodtunk arról, hogy mit lehetne tenni. Most van egy helyzet, a mi kezünk 
is sokkal szabadabb, a saját utunkat járhatjuk. Nem kell kapkodni, ezeket a tárgyalásokat, 
egyeztetéseket fel kell gyorsítani. A lényeg az, hogy legyen Európában a magunkfajta 
embereknek, tehát a családokat védeni akaró embereknek, a hazájukat védeni akaró 
embereknek, az európai birodalom helyett, a nemzetek együttműködésében gondolkodó 
embereknek legyen egy politikai otthona. Nemcsak a saját hazájukban, mert itt azért mi 
megvagyunk, a Fidesz meg a Kereszténydemokrata Néppárt, hanem európai szinten is legyen 
otthona. Ennek a megteremtéséért kell dolgoznunk, szerintem egy ilyen politikai irányzat 
meghatározó erő lesz Európában. 


